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EDUCACIÓN 
 

Estatal: 
 

“La UAEM en La Jornada Morelos” 
En la edición del día de hoy se publica la nota Presentó segundo informe director del CIByC, en la cual se informa que David 
Valenzuela Galván, director del Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC), de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), presentó el pasado 21 de septiembre su segundo informe de actividades 
correspondiente al periodo 2009-2010. En la Sala de Rectores, Fernando Bilbao Marcos, rector de la UAEM, destacó los 
logros académicos, los servicios y la ampliación de la obra de infraestructura que ha logrado este centro en el último 
periodo. Reconoció que éste es un trabajo conjunto de los investigadores del CIByC y puso como ejemplo, el convenio de 
servicios con el Distrito Federal para el ordenamiento territorial que jamás se había realizado en un territorio tan extenso y 
por otra parte, el premio Por Amor al Planeta que recibió de Volkswagen México este año, el más grande otorgado por una 
empresa privada en nuestro país. 
La Jornada Morelos, p.16, (Miguel Melo). 
 
“Obtiene morelense medalla de plata en la XXV Olimpiada Iberoamericana de Matemáticas”  
Durante la XXV Olimpiada Iberoamericana de Matemáticas, celebrada en Asunción, Paraguay, en la que participaron 22 
países, México se colocó en tercer lugar. Como parte de la delegación, participó el morelense Daniel Perales Anaya, quien 
obtuvo una medalla de plata. Radmila Bulajich Manfrino, integrante de la Academia de Ciencias de Morelos, explicó que en 
dicha olimpiada “se trata de resolver problemas de matemáticas que son mucho más que simples ejercicios. Los 
participantes son estudiantes preuniversitarios que disfrutan resolviendo los problemas propuestos por matemáticos 
profesionales. El país sede recibe problemas de todos los países participantes y un equipo de profesionales trabaja varias 
semanas eligiendo de entre los problemas recibidos los mejores para conformar el examen”. 
La Unión de Morelos, p. 13, (Tlaulli Preciado). 
 

Nacional: 
 
“Desciende la deserción escolar en el nivel medio superior, afirma Mario Delgado” 
La tasa de deserción entre los jóvenes que cursan el nivel de educación medio superior en la ciudad de México se ha 
reducido drásticamente, al pasar de 16.3 por ciento en el ciclo 2006-2007, a 6.68 por ciento para el correspondiente a 2009-
2010, revela el informe que envió el titular de la Secretaría de Educación del Distrito Federal (SE-DF), Mario Delgado 
Carrillo, a la Asamblea Legislativa, previo a su comparecencia de hoy. En el documento, de casi 50 cuartillas, destaca que 
un factor que ha sido fundamental en ese comportamiento es el apoyo que brindan las autoridades capitalinas a los 
adolescentes mediante el programa Prepa Sí, que les permite continuar con sus estudios, pese a la situación económica 
que enfrenta el país. De acuerdo con datos ahí contenidos, el mayor porcentaje de estímulos otorgados –durante los ciclos 
escolares que van de 2007 a 2010– es a estudiantes inscritos en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), 
donde incluso el nivel de deserción escolar entre esta población es de uno por ciento. 
La Jornada, p.45, (Raúl Llanos Samaniego). 
 
“La Feria Alternativa confirmó que la gente lee, si los libros son baratos” 
La Feria Alternativa del Libro Para Leer en Libertad concluyó con éxito este domingo. “Se demostró que desde la sociedad 
civil se puede realizar una feria del libro en contraposición a las ferias burocráticas; se cambió la tentación de la industria 
editorial de vender best sellers y libros de autosuperación, y se reflejó que la gente sí adquiere libros y lee, cuando son 
baratos”, comentaron Paloma Saiz y Paco Ignacio Taibo II, quienes encabezan la Brigada para Leer en Libertad. Por ser un 
lugar abierto generalmente concurrido, no se conocen las cifras del número de personas que asistieron ex profeso al 
encuentro editorial, que se ubicó en el área izquierda de la Alameda Central. Sin embargo, este pasado jueves se calculó, 
hasta ese momento, la asistencia de alrededor de 15 mil visitantes, explicó Paloma Saiz. El impacto de la feria del libro 
alternativa se reflejó en que se ve gente comprando libros, los foros tienen público permanentemente y los talleres son un 
éxito, detalló Saiz. 
La Jornada, p.13, (Carlos Paul). 
 
“BC: en riesgo, la olimpiada de matemáticas” 
Por falta de apoyos económicos, y desinterés del gobierno de Baja California, la Olimpiada Mexicana de Matemáticas 
planeada para realizarse en el puerto de Ensenada corre el riesgo de no efectuarse. El Comité Organizador de la Olimpiada 
Mexicana de Matemáticas –integrado por académicos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM)– señaló 
que pese a que la justa académica será en noviembre próximo, sólo se ha recaudado 25 por ciento de los fondos necesario, 
los cuales ascienden a 800 mil pesos. 
La Jornada, p.41, (Antonio Heras). 
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SALUD 
 

Estatal: 
 

“Disminuyen grados en la zona norte” 
Tetela del Volcán, Ocuituco, Huitzilac, Totolapan, Tlalnepantla y Tlayacapan son los municipios que han sufrido el descenso 
de las temperaturas entre 5 y 7 grados, sobre todo, durante las noches y mañanas, indicó el director de Protección Civil 
estatal, Basiliso Miranda Román. Comentó que el frío se ha mantenido estable, por lo que no ha causado ninguna afectación 
ni la muerte de alguna persona, sobre todo entre los indigentes, quienes son los que más afectados se ven con la 
temporada de invierno. “En la parte norte del estado se han reportado temperaturas bajas que van desde los 5, 6 y 7 
grados”, mencionó. Miranda Román indicó que, hasta la fecha, no ha sido necesario habilitar algún albergue en ninguno de 
los 33 municipios de la entidad. 
Diario de Morelos, p.7, (Adriana Monje). 
 
“Listas cien mil vacunas contra la influenza: Salud” 
La Secretaría de Salud tiene listas casi 100 mil vacunas contra la Influenza Estacional y la Influenza Humana A H1N1 para 
empezar a aplicarlas a mediados del mes de diciembre, principalmente a los adultos mayores y niños menores de cinco 
años considerados los de mayor riesgo, sumado a que también se otorgará la vacuna contra el neumococo para los recién 
nacidos. El secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, dijo que hay abasto suficiente de biológicos en la entidad, 
por lo que no se ha pensado en una compra extraordinaria de vacunas, lo que significa que se van aplicar conforme a los 
parámetros que se ha hecho años atrás. Por cuanto a las cantidades, el funcionario estimó que en la primera etapa que 
corresponderá a los meses de diciembre, enero y febrero se aplicarán entre 60 mil y 100 mil dosis. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González). 

 
“Cirugía ambulatoria, una opción rápida y oportuna para derechohabientes del IMSS”  
Sin necesidad de hospitalización, con la más moderna tecnología y un eficiente cuerpo de especialistas médicos y de 
enfermería, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ofrece a sus derechohabientes una atención rápida y oportuna 
con calidad a través de miles de cirugías ambulatorias. Durante 2009, en el Seguro Social se realizaron 445 mil 107 
intervenciones de este tipo en hospitales de segundo nivel, lo que representa el 39 por ciento del total de cirugías 
practicadas en el instituto. El promedio mensual es de 37 mil y al día se practican alrededor de mil 200. La cirugía 
ambulatoria, explicó el doctor Miguel Ángel Mena Pantoja, médico adscrito al servicio de cirugía general del Hospital 
General de Zona (HGZ) número 24, es un procedimiento quirúrgico que se realiza bajo anestesia local, regional o incluso 
general en pacientes que son ingresados y dados de alta el mismo día de la intervención. La cirugía ambulatoria tiene 
muchas ventajas para el paciente, como la comodidad de recuperarse en su propio hogar, lo que se traduce en una mínima 
modificación del modo de vida del derechohabiente y su familia. 
La Unión de Morelos, p. 22, (LUM). 

 
Internacional: 

 
“Disminuye riesgo de otro derrame tóxico en Hungría” 
La grieta en el depósito de lodo tóxico que cedió el 4 de octubre y provocó la mayor catástrofe ecológica en Hungría no se 
abrió más, y los riesgos de un segundo derrame en el oeste del país centroeuropeo disminuyeron. Hasta ahora no han 
aparecido nuevas grietas en el muro, dijo Tibor Dobson, vocero de los equipos de gestión de desastres, y llamó a la calma a 
la población, la cual temía que el muro se viniera abajo por completo, liberando 500 mil metros cúbicos más de lodo tóxico. 
La Jornada, p.38, (Afp, Dpa y Reuters). 
 

ECONOMÍA 
 

Estatal: 
 

“Baja al mínimo la deuda a Infonavit” 
El índice de cartera vencida en la delegación estatal del Infonavit, hasta el mes de agosto se ubicó en 5.11 por ciento, 
colocándose por debajo del nacional que es de 5.61 por ciento, aseveró su titular Mónica Pineda Anzures y recalcó que en 
materia de recaudación fiscal se encuentra en primer lugar a nivel nacional. Abundó que alrededor de 3 mil trabajadores 
derechohabientes tuvieron acceso a créditos de financiamiento para viviendas de interés social, lo que ha representado 
asignar a la fecha más de 1 mil 190 millones de pesos. Destacó que las acciones de edificación de zonas habitacionales han 
generado 37 mil empleados directos e indirectos en el estado. 
El Sol de Cuernavaca, p.8, Pedro Oseguera). 
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Nacional: 
 
“Subió 28.3% la inversión privada en el sector turístico” 
La inversión privada turística cerró el primer semestre del año con un incremento de 28.3 por ciento en relación con igual 
lapso de 2009, informó de la Secretaría de Turismo (Sectur). El sector privado invirtió mil 833 millones de dólares contra mil 
428 millones en 2009, indica el reporte Inversión privada identificada en el sector turístico, que destaca los recursos 
canalizados por entidad federativa y por segmentos: hotelería, vivienda turística, restaurantes, entre otros. Las inversiones 
aumentaron desde 397.8 millones de dólares en el primer trimestre a mil 833 millones en el segundo trimestre, dicen los 
informes. 
La Jornada, p.32, (Julio Reyna Quiroz). 
 
“La inseguridad comienza a afectar la economía: Hacienda” 
Al hacer un llamado para atender el problema de inseguridad de manera prioritaria, la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) reconoció que este fenómeno comienza a afectar la economía nacional porque eleva los costos de 
transacción, encarece la actividad productiva y reduce el bienestar. Por separado, los analistas David Beker y Edgar 
Camargo, de la agencia financiera Bank of America Merrill Lynch Global Research (BofAML), alertaron sobre lo que 
describieron como una escalada de violencia en México que debe ser vigilada cuidadosamente, pues además provoca una 
creciente inquietud entre inversionistas nacionales y extranjeros. “Una variedad de sucesos desafortunados –asesinatos de 
figuras políticas locales, como alcaldes de pequeñas poblaciones y oficiales de la policía, confrontaciones con las fuerzas 
armadas, y mayor incidencia de crímenes menores– deterioran gradualmente la confianza de los inversionistas en México”, 
señalaron en un reporte donde hacen referencia al aumento de la violencia en el país. 
La Jornada, p.29, (Víctor Cardoso). 
 
“Duplica outsourcing tajada en ocupación” 
El empleo vía outsourcing registro su mayor aceleración entre 2003 y 2008, según constataron los resultado s de los censos 
económicos de 2004 y 2009. El personal subcontratado se coloco en 2.73 millones al cierre de 2008, con lo que creció 95.2 
% en 5 años , es decir, un promedio de 14.3% por año. Por ello su participación dentro del personal ocupado paso  de 6.7 
por ciento en 1998 a 13.6 por ciento en 2008 según resultados reportados. El sector comercio fue el que mas avanzo en 
esta forma de contratación, pues en el mismo lapso se subcontrataron 128 por ciento más, con lo que en total representaron 
868 mil 632 trabajadores. Las agencias de empleo temporal se incrementaron el periodo referido 45 por ciento, mientras que 
las de suministro de personal permanente lo hicieron 2.6 por ciento. 
Reforma, Negocios p.9, (Mónica Ramírez). 
 
“Acusan reducción el gasto social ” 
En el proyecto de Presupuesto 2011 se contrae 4.7 por ciento en términos reales el gasto propuesto para la Secretaría de 
Desarrollo Social. Además de que se privilegian los programas asistenciales que no reducen la pobreza en México, señala 
un reporte del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados. La iniciativa del gobierno federal 
plantea un presupuesto de 79 mil 489.3 millones de pesos para la SEDESOL, lo que significa una disposición menor 6 mil 
876 millones de pesos para la dependencia federal. Tal disminución afecta a 29 de sus 35 programas presupuestarios, 
según el órgano técnico de la Cámara de Diputados. Adicionalmente, todo el presupuesto federal para combatir la pobreza, 
no sólo el de la SEDESOL, se reducirá en 0.1 por ciento en términos reales. 
Reforma, p.2, (Claudia Salazar). 
 
“Aplica la CFE cobro adicional al bimestral” 
A un año de la extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC), uno de los principales problemas en la zona central es la 
facturación del servicio, pues la Comisión Federal de Electricidad (CFE) está haciendo cobros adicionales a los bimestrales. 
América Bárcenas, del despacho QB Asesores Fiscales, dijo que la CFE está iniciando una campaña para hacer cobros 
retroactivos a dos años a nivel nacional, aplicando la misma metodología en la zona central, lo que supone cobros 
adicionales a los bimestrales. Lo anterior, basado en la justificación de errores de facturación o de medición en el consumo 
de electricidad. CFE corroboró que dichos cobros se realizan únicamente en la zona central, porque durante varios 
bimestres se cobró a partir de estimaciones. La comisión toma la última lectura realizada por LFC y el periodo actual, y a 
partir ya de consumos reales hace ajustes de plazos largos, aun si ya se cobraron. La empresa reconoció altas 
facturaciones para usuarios del DF, dijo que se están dando facilidades para cubrir el pago en parcialidades. 
Reforma p.p., (Alma Hernández). 
 
“Optan jóvenes por autoempleo en el comercio informal” 
Debido a los bajos salarios y pocas oportunidades en empresas, muchos jóvenes optaron por autoemplearse en el comercio 
informal, a fin de obtener ingresos y aportar a la economía familiar. De acuerdo con cifras del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi), los jóvenes representan 53 por ciento de la población desocupada y cuatro de cada 10 que 
tienen trabajo perciben menos de dos salarios mínimos. 
La Jornada, p. 47, (César Arellano). 
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“En crisis la planta industrial y petroquímica del sur de Veracruz, por lluvias de Matthew” 
El colapso de las vías de comunicación férrea, marítima y vehicular del sur de Veracruz puso en crisis la planta industrial y 
petroquímica del corredor Coatzacoalcos-Minatitlán-Cosoleacaque, cuya producción conjunta cayó más de 60 por ciento 
ante la imposibilidad de movilizar mercancías rumbo al centro y norte del país. En seis municipios ribereños de la cuenca 
alta del Coatzacoalcos (Minatitlán, Hidalgotitlán,, Cosoleacaque, Jáltipan, Texistepec y Jesús Carranza) la comunicación 
ferroviaria está suspendida desde el 29 de septiembre, a causa de las intensas precipitaciones causadas por la tormenta 
tropical Matthew. De hecho, Petróleos Mexicanos (Pemex) y los complejos privados que procesan hasta 80 por ciento de la 
producción petroquímica todavía no reanudan la distribución de sus productos, en detrimento de la planta industrial del país. 
La Jornada, p. 41, (Jesús Lastra, Ulises Gutiérrez y Martín Sánchez). 
 
“Arrastra en picada Mexicana al AICM ” 
La desaparición de Mexicana ha llevado a pique a la terminal uno del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. En 
total 69 locales han cerrado, 300 vuelos se han suspendido, un filtro de seguridad fue inhabilitado, otro opera a la mitad y los 
ingresos de los comerciantes cayeron hasta 80 por ciento. Además, mil 500 trabajadores de plataforma fueron 
“descansados” temporalmente, 300 personas que preparaban alimentos para los vuelos fueron despedidas, 147 elementos 
de seguridad privada perdieron su trabajo y los aerocares trabajan al 1 por ciento de su capacidad. 
Reforma, p.p., (Karla Portugal). 
 

POLÍTICA 
 

Estatal: 
 
“Presenta gobierno estatal la lista de obras programadas para el año 2011” 
El gobierno de Marco Adame Castillo presentó la “lista de obras 2011” a los legisladores locales para su análisis y 
aprobación, bajo la premisa de promover el desarrollo regional y elevar los niveles de bienestar de las familias morelenses. 
Demetrio Román Isidoro, secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, integró la documentación necesaria para 
sustentar ante los diputados, integrantes de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso del 
Estado, el catálogo de obras que incluye el Presupuesto de Egresos del 2011. Tras confirmarse que al igual que otros 
secretarios de despacho, el próximo 28 de octubre ha sido citado para una reunión de trabajo con los legisladores. 
La Jornada Morelos, p.7, (Miguel Ángel García). 
 
“Pacto para no politizar el presupuesto” 
El diputado Luis Miguel Ramírez Romero, presidente de la Junta Política y de Gobierno del Congreso del estado, planteó un 
pacto político para evitar la partidización y electorización de los recursos del Presupuesto de Egresos, que suman más de 16 
mil 170 millones de pesos y mil 500 millones de un crédito para obras de infraestructura. En el marco del arranque de la 
revisión del Paquete Económico 2011, el también coordinador del grupo parlamentario del PAN, propuso a sus homólogos 
del PRI, PRD, PVEM, Convergencia, Nueva Alianza y PT una “tregua” política “de octubre a octubre”, para dejar a un lado la 
lucha electoral, de lo contrario “vamos a estar golpeándonos” cuando la gente exige resultados. Y en este sentido, resaltó 
que el objetivo de la petición de un crédito de hasta por mil 500 millones de pesos, es reactivar la economía estatal y 
construir las obras de infraestructura. 
La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia). 
 
“Pésima calificación de los organismos públicos en lo relativo a transparencia” 
La opacidad gobierna los organismos públicos auxiliares del Poder Ejecutivo morelense, pues al menos la mitad de los 38 
organismos fueron reprobados en la cuarta etapa de evaluación de la aplicación de los lineamientos y criterios para el 
cumplimiento de las obligaciones de transparencia. Mención aparte merecen los organismos que tienen relación con la 
cultura o la educación: el Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) que sólo obtuvo 43.9 puntos de 100, 
el Centro Morelense de las Artes (CMA) con 26.5 y la Universidad Politécnica (Upemor), con 22.9 puntos, todos 
dependientes de la Secretaría de Educación. También el Consejo de Ciencia y Tecnología registró un 46.9 por ciento y los 
servicios de Salud un 50.8 por ciento, junto con el Hospital del Niño Morelense con 59.6 por ciento, mientras que el DIF 
apenas y alcanzó a pasar de “panzazo” con un 60.5 por ciento de cumplimiento. De acuerdo con la presidenta del IMIPE, 
Mirna Zavala Zúñiga, los organismos descentralizados tendrán un plazo perentorio para mejorar en su cumplimiento o, en 
caso contrario, se harán acreedores a una sanción económica y hasta inhabilitación del cargo para los titulares de cada 
área. 
La Jornada Morelos, p.6, (Jaime Brito). 
 

“Deben adecuar espacios para los discapacitados en sector turístico” 
El Congreso de Morelos aprobó reformas que obligan a los prestadores de servicios turísticos a hacer modificaciones a sus 
instalaciones para garantizar a las personas con discapacidad el acceso y disfrute de las mismas. Asimismo, aprobó otras 
reformas para impulsar la competitividad por parte de los prestadores de servicios turísticos, a fin de que esta actividad 
conserve su dinamismo y pueda competir en igualdad de circunstancias con otras entidades. Las reformas fueron 
impulsadas por la diputada Jessica Ortega de la Cruz, presidenta de la Comisión de Turismo del Congreso local, quien 
argumentó que no existen a nivel local normas para garantizar a las personas con discapacidad el disfrute de instalaciones 
turísticas. 
La Jornada Morelos, p.12, (José Luis Garcitapia). 
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“Abre el SNTE oficinas de su cooperativa en Cuautla” 
Al menos unos cuatro mil maestros de la región oriente y de Los Altos del estado, afiliados a la Cooperativa de Ahorro y 
Préstamo del Magisterio de la sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), podrán realizar la 
gestión de créditos y demás trámites de sus cuentas personales en la ciudad de Cuautla, luego de que fueran inauguradas 
las modernas y funcionales oficinas en la colonia Morelos. Ubicadas en la calle Puente de Ixtla, justo a espaldas de la 
Preparatoria de Cuautla en el centro de la ciudad, esta casa se puso en operación como consecuencia de las necesidades 
de los socios cooperativistas del magisterio de la región, quien ahora no tendrán que trasladarse a la ciudad de Cuernavaca 
para gestionar créditos y otros asuntos referentes a las cuentas de sus ahorros. Durante el acto de apertura, el presidente 
del Consejo de Administración, Pedro Pino Flores, informó que el edificio fue adquirido y remodelado con recursos propios 
de la Cooperativa del SNTE, por lo que pasa a formar parte del patrimonio de los socios. 
La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales); El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González) y El Regional del Sur, 
(Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10372:abren-sucursal-cuautla-de-
cooperativa-del-magisterio&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Tlaltenango: parque en lugar de ‘megatienda” 
El cabildo capitalino aprobó por unanimidad la compra de dos predios ubicados en la avenida Emiliano Zapata en la glorieta 
de Tlaltenango en el que se iba a construir una megatienda de Walmart, para que ahora sea utilizado en la construcción de 
parque público. En la sesión de cabildo del pasado viernes, los miembros del cuerpo edilicio votaron a favor de celebrar los 
contratos necesarios para adquirir dos predios de dueños diferentes, mismos que tendrían una superficie total de mil 184 
metros cuadrados con valor de 40 millones de pesos. Entre los argumentos exhibidos en el acuerdo aprobado por 
unanimidad se encuentra la posibilidad de contribuir al medio ambiente, además de responder a las exigencias de diversos 
grupos ambientalistas, presentes en la sesión de cabildo, por construir más parques y menos megatiendas. 
La Jornada Morelos, p.10, (Jaime Brito). 
 
“Registra la CFE 200 quejas diarias” 
El superintendente en Cuernavaca de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Raúl Cervantes García, reportó que al día 
reciben alrededor de 200 quejas, en su mayoría de clientes que consideran les cobraron mucho por el servicio de luz. Este 
número de quejas son las que se registran en promedio en Cuernavaca y Huitzilac actualmente, municipios en los que hasta 
hace un año daba servicio la Compañía de Luz y Fuerza (LyF), hoy extinta.  El funcionario señaló que incluso el número de 
quejas que reciben ya bajaron considerablemente, pues hace algunos meses que empezaron con el servicio, recibían en 
promedio alrededor de 700 quejas al día.  De acuerdo con los datos de la CFE, cerca del 85 por ciento de las quejas las 
reciben por el alto consumo que les llega a los usuarios en sus recibos de pago. Los usuarios hacen sus quejas a través de 
dos vías: al número 071 o en las oficinas que se tienen en la capital.  
Diario de Morelos, p.3, (Brenda Ramírez). 
 
“Protesta SME a un año de liquidación de CLyFC” 
El Sindicato Mexicano de Electricistas realizó ayer un mitin en el zócalo de Cuernavaca, como un acto de protesta al 
cumplirse un año de la extinción de la Compañía de Luz y Fuerza del Centro. Denunciaron que el gobierno federal prepara 
una movilización policiaca y militar para contener las muestras de inconformidad social, además de que se pretende instalar 
un sistema de prepago en los medidores de luz, como si fuera teléfono, es decir, tiene saldo, hay luz, en caso contrario no 
se prestará el servicio eléctrico. Acompañados por el diputado federal del PT, Gerardo Fernández Noroña, el diputado 
federal del PRI, Jaime Sánchez Vélez, el ex diputado local Jorge Messeguer Guillén y representaciones civiles de izquierda, 
el SME por conducto de su subsecretario general división Cuernavaca, Héctor Salazar Porcayo, aseguró que no está 
derrotado el sindicato electricista. 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Andrés Lagunas) y Reforma, p.6, (Luis Brito). 
 
“Trasladaron a la SIEDO a Luis Ángel Cabeza de Vaca” 
El ex secretario de Seguridad Pública de Morelos, Luis Ángel Cabeza de Vaca Rodríguez, fue trasladado a la 
Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada de la Procuraduría General de la República en 
la Ciudad de México, luego de ser reaprehendido cuando salía del penal federal de Nayarit. De acuerdo con el abogado del 
ex comandante, Guillermo Pasquel Hernández, tras la inesperada recaptura su representado fue trasladado a la SIEDO en 
espera de que en las próximas horas la Procuraduría General de la República informe sobre los motivos de la detención, los 
cargos que se le imputan y su situación jurídica. Al cierre de edición, la defensa del ex comandante había informado que en 
el transcurso de la tarde noche del domingo esperaba tener contacto con Cabeza de Vaca y que las autoridades 
oficialmente notificaran las razones de la recaptura. Luis Ángel Cabeza de Vaca fue detenido el 15 de mayo de 2009, junto 
con otros jefes policíacos por su presunta responsabilidad en los delitos de delincuencia organizada y contra la salud. Sin 
embargo, tras un año cuatro meses en prisión, un tribunal colegiado concedió al ex comandante la protección de la justicia 
federal para que el juez primero de distrito de Tepic, Nayarit, emitiera un nuevo auto de libertad o de formal prisión, 
debidamente fundamentado y motivado. 
La Unión de Morelos, p. 23, (Maciel Calvo). 
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“La violación entre cónyuges ya se castiga en Morelos con cárcel”  
Tras su publicación en el periódico oficial “Tierra y Libertad”, entró en vigor la adición al artículo 153 del Código Penal del 
Estado de Morelos, que permitirá sancionar como delito de violación las agresiones sexuales perpetradas por cónyuges o 
parejas sentimentales. Con esto, el estado de Morelos se suma al grupo de 12 entidades que actualizaron su legislación 
penal conforme a la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación de noviembre de 2005, que reconoce la 
violación entre cónyuges como un delito que debe ser castigado con cárcel. “Hasta entonces, una relación sexual forzada en 
el seno del matrimonio se consideraba como el ejercicio de un derecho. El reconocimiento de la violación entre cónyuges 
como un delito muestra ahora una concepción moderna del matrimonio, el cual es visto como una relación de igualdad en 
donde las mujeres no pierden su libertad sexual por el hecho de casarse”, argumenta el decreto que adiciona el artículo 153 
y que fue impulsado en el Congreso por la legisladora Tania Valentina Rodríguez Ruiz. 
La Unión de Morelos, p.23,  (Maciel Calvo). 
 

“Congratula a Adame Castillo la aprobación de Ley Antisecuestros” 
La aprobación de la llamada Ley Antisecuestros por el Congreso de la Unión y la propuesta formal de conformar un mando 
único policial, son dos de las líneas de acción que el país necesita para mejorar sus capacidades en el combate a la 
delincuencia, señaló el gobernador de Morelos Marco Adame Castillo. Durante la sesión ordinaria del  pasado 7 de octubre, 
en la Cámara de Diputados federal, se aprobó por mayoría de votos la Ley General para Prevenir y Sancionar los Delitos en 
Materia de Secuestro; reformas al Código Federal de Procedimientos Penales, del Código Penal Federal, de la Ley Federal 
contra la Delincuencia Organizada.  
El Regional del Sur, (Redacción). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10384:congratula-a-adame-castillo-
la-aprobacion-de-ley-antisecuestros-&catid=42:local&Itemid=63 
 

“Aparece en Morelos grupo antiviolencia” 
Un grupo que se hace llamar Estemos Unidos Mexicanos, reivindicó la colocación de una manta en un puente de 
Cuernavaca, en donde llama a la unidad contra la violencia. Mediante un blog, el grupo asume haber colocado una manta 
en un puente en donde en otras ocasiones han aparecido ejecutados. “Si el crimen está organizado ¿Por qué nosotros no? 
¡Estemos Unidos Mexicanos!”, dice el texto de la manta que puede apreciarse en una fotografía tomada momentos después 
de la colocación. 
Reforma, p.9, (Reforma/Staff). 
 

Nacional: 
 

“Incumple el gobierno de Calderón las 2 sentencias de la CIDH, señalan ONG” 
El gobierno de Felipe Calderón no ha cumplido íntegramente ninguna de las dos sentencias de la Corte Interamericana de 
Derechos Humanos (CIDH) –campo algodonero y Rosendo Radilla Pacheco– contra el Estado mexicano, aun cuando está 
obligado a hacerlo. Representantes de las organizaciones que han conducido los procesos internacionales de estos casos 
informaron que la principal orden del tribunal interamericano es brindar justicia a las víctimas y sancionar a los responsables. 
A casi un año de los fallos, no se ha cumplido. 
La Jornada, p 23, (Emir Olivares Alonso). 
 
“La partidización en el nombramiento de consejeros, talón de Aquiles del IFE” 
El vigésimo aniversario del Instituto Federal Electoral (IFE) llega en vísperas de una nueva renovacion parcial de sus 
consejeros y sin haber resuelto una de sus principales debilidades: la partidización en el nombramiento de sus integrantes, 
lo que afecta directamente el eje fundamental del organismo: la imparcialidad. Este problema nunca ha podido subsanarse y 
de las filas del instituto han salido aspirantes presidenciales, a gubernaturas, diputados, senadores e integrantes del 
gabinete. 
La Jornada, p.8, (Alonso Urrutia). 
 
“No nos vamos del PRD; al Edomex llevaremos candidato propio: AMLO” 
Andrés Manuel López Obrador señaló que no renunciará al PRD, luego de que el consejo estatal del sol azteca aprobó ir en 
alianza con el PAN para contender por la gubernatura en el estado de México. No nos estamos saliendo del partido, que 
quede claro que quienes tienen que irse del partido son otros, no nosotros, señaló. Frente a miles de personas –perredistas, 
petistas y convergentes– que este domingo acudieron a las asambleas que realizó como parte de la Gira por la lealtad que 
lleva a cabo por la entidad, resaltó que el movimiento nacional en defensa del petróleo, la economía popular y la soberanía 
nacional tendrá su propio abanderado. 
La Jornada, p.5, (Alma E. Muñoz). 
 
“Integrarán hoy el frente de usuarios inconformes con altos cobros de luz” 
Este 11 de octubre los más de 16 mil integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) que no aceptaron su 
liquidación marcharán al Zócalo junto con diversas organizaciones laborales y sociales, para recordar que pese a todo, se 
mantienen en resistencia a un año de que se decretó la extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC). Este gremio incluso 
conformará mañana un nuevo frente de usuarios del servicio de energía eléctrica de la zona centro del país, en el que se 
aglutinará a diversos grupos que están en contra de los incrementos de tarifas o que han resultado afectados por los cobros 
excesivos, y será en una sesión en el edificio sede del SME alrededor del mediodía cuando se espera concretar esta nueva 
organización. 
La Jornada, p.12, (Patricia Muñoz y Fabiola Martínez) y Reforma, Negocios p.p., (Alma Hernández). 
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“Apoya el CCE la creación de un mando único policial” 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) respaldó la iniciativa del presidente Felipe Calderón de crear un mando único 
policial en los estados, y apremió al Poder Legislativo a concretarlo, pero advirtió que dicho modelo debe complementarse 
con mejores ingresos y preparación de los uniformados, así como con mayor certidumbre para las víctimas y autonomía de 
las procuradurías locales. Confiamos en que los legisladores asumirán con sentido de urgencia su tarea de revisar, y 
eventualmente perfeccionar esta iniciativa, con la profundidad y la responsabilidad que exige la coyuntura actual en materia 
de seguridad, dado el impacto que ello tiene en el desarrollo de la vida política, económica y social del país, señaló el 
organismo integrado por 12 asociaciones y cámaras empresariales. 
La Jornada, p.29, (Notimex). 
 
“CRE: apenas en 2012 podrían usuarios tener tarifas eléctricas más transparentes” 
Francisco Xavier Salazar Diez de Sollano, presidente de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), informó que 
eventualmente será en 2012 cuando millones de usuarios podrán contar con tarifas eléctricas más transparentes. Explicó 
que se realiza un estudio que costará más de 2 millones de dólares para definir una nueva metodología, que permitirá 
conocer con mayor facilidad la forma en que se fijan las tarifas de consumo eléctrico. En entrevista con La Jornada indicó 
que cuando se concluya el estudio, a finales de este año, se lo presentarán a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público –
que fija las tarifas eléctricas–, para su consideración y, si así lo determina el Ejecutivo, se podrían definir nuevas tarifas en 
2012. Adelantó que en noviembre o diciembre se tendrán los resultados del estudio, y a diferencia de los análisis que se 
hicieron en el pasado –como el que realizó Pace Global hace cinco años–, ahora se efectúa un examen exhaustivo del perfil 
de carga de todos los usuarios. El perfil de carga es entendido como el comportamiento de la demanda a lo largo del año de 
los distintos tipos de usuarios. 
La Jornada, p.30, (Israel Rodríguez). 
 
“Logró Iusacell que el juzgado 16 dictara un incidente de violación contra Juan Molinar” 
Grupo Iusacell consiguió que el juzgado 16 de Córdoba dictara un incidente de violación en contra del secretario de 
Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas, por haber entregado el título de concesión a Televisa-Nextel en la 
licitación 21 en contra de la suspensión ordenada por el mismo juzgado. La empresa informó que obtuvo una orden del 
juzgado segundo de distrito, ubicado en Toluca, para paralizar el uso y explotación del espectro concesionado a Televisa-
Nextel, hasta que esa instancia resuelva si el proceso de licitación fue constitucional o no. Como parte de la serie de litigios 
iniciados por Grupo Iusacell, entre otras empresas, en contra de la entrega de títulos de concesión a Televisa-Nextel como 
resultado de su participación en la licitación 21, la empresa de Ricardo Salinas Pliego obtuvo del juzgado 16 de distrito, 
ubicado en Córdoba, Veracruz, un incidente de violación en contra del secretario Juan Molinar Horcasitas, debido a que días 
antes ese mismo juzgado había dictado una suspensión en contra de la entrega de concesiones que el funcionario no 
atendió, y entregó los títulos a Televisa-Nextel el primero de octubre. 
La Jornada, p.31, (Miriam Posada García). 
 
“CNTE pacta con la SEP evitar cierre de turnos” 
Profesores disidentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) llegaron a un acuerdo inicial 
con la Secretaría de Educación Pública (SEP) a fin de impedir el cierre del turno vespertino en 28 de 32 planteles de 
secundaria. Carlos Aguilar Palma, profesor de la sección 10 del magisterio, informó que este acuerdo es resultado de las 
mesas de negociación sostenidas con directivos de la coordinación sectorial de educación secundaria, las cuales serán 
ratificadas este lunes con la firma de una minuta. 
La Jornada, p.47, (José Antonio Román). 
 
“Debaten iniciativa conservadora sobre reproducción asistida” 
La legislación para regular los procedimientos de reproducción asistida se debaten en México desde hace más de 20 años, 
tiempo durante el cual se han presentado varios proyectos en foros de discusión. Actualmente en el Senado se analiza una 
iniciativa para crear una ley, la cual está plagada de una ideología conservadora que no toma en cuenta el bienestar de la 
mujer, pero sí defiende al embrión y su dignidad inherente, afirmó el abogado Pedro Morales Aché, director de Consultoría 
Médica y Legal (Medilex) Aunque se supone que el proyecto de dictamen retoma los planteamientos de tres iniciativas 
previas, en realidad es nuevo y dejó de lado al resto. Llamó la atención de que haya sido Bernardo Fernández del Castillo, 
coordinador de Asuntos Jurídicos de la Secretaría de Salud (Ssa) –señalado por su posición en favor de los preceptos 
religiosos–, quien haya ido a explicar a los legisladores panistas el contenido de la iniciativa, cuya discusión se aplazó para 
la próxima semana. 
La Jornada, p.46, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Documentan deficiencias y anomalías en la ciudad de las artes queretana” 
En 80 por ciento de una superficie de 2 mil 668 metros cuadrados de la estructura del inmueble Ciudad de la Cultura y las 
Artes hay grietas, desprendimiento de pisos, así como deficiencias en señalamientos, cancelería, herrería y planeación en la 
edificación de la obra, aún inconclusa, que se encuentra suspendida desde hace un año por un proceso legal. El palacio de 
las artes, como también lo conoce la población local, tuvo inversión superior a 500 millones de pesos y fue una de las 
principales obras del gobierno panista de Francisco Garrido Patrón (2006-2009). 
La Jornada, p. 39, (Mariana Chávez). 
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“Metrobús sustituirá al tranvía proyectado para el Centro” 
Con un costo de 650 millones de pesos, el Gobierno del Distrito Federal pondrá en marcha la quinta línea del Metrobús, de 
Buenavista a San Lázaro, con una longitud de 14 kilómetros, que será atendida por 12 autobuses largos, con una frecuencia 
de paso de cuatro minutos en promedio, y no alterará o destruirá la infraestructura existente en el Centro Histórico. El 
secretario de Finanzas, Armando López Cárdenas, explicó que los recursos para este proyecto –que costará casi tres veces 
menos que el tranvía, cuya construcción se canceló– provendrán de los costos de mitigación a pagar por las empresas 
involucradas en la construcción de la autopista urbana Querétaro-Cuernavaca-Toluca, la cual incluye la supervía poniente y 
dos tramos de segundos pisos en Periférico. Se trata, dijo, de destinar gran parte de los recursos a obtenerse por esa vía al 
nuevo sistema de transporte en el Centro Histórico, la línea 4 del Metrobús, que va de la glorieta de Vaqueritos a Río de los 
Remedios, con una inversión de 700 millones, y la puesta en marcha de cinco rutas de la Red de Transporte de Pasajeros 
en la zona poniente, cuyo costo está en proceso de definición, para atender un problema de movilidad en esas zonas, sin 
destinar recursos públicos. 
La Jornada, p.42, (Laura Gómez Flores). 
 

“Sindicato del INAH rechaza Ley General de Cultura” 
La sección D-III-2 del Sindicato de Trabajadores del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) se pronunció contra 
la creación de la Ley General de Cultura que promueve a escala nacional Consuelo Sáizar, directora del Consejo Nacional 
para la Cultura y las Artes (CNCA), para privatizar las zonas arqueológicas del país. Cuauhtémoc Luis, secretario general 
del gremio, afiliado a la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, comentó que la 
comercialización del patrimonio arqueológico y cultural ya se lleva a cabo, como demuestran los recientes conciertos de 
Plácido Domingo, Elton John y Sarah Brightman en Palenque y Chichén Itzá. En Oaxaca, la zona arqueológica de Monte 
Albán fue abierta por sus directivos a las empresas Bimbo y Coca-Cola para la venta de sus productos, a pesar de la ley que 
prohíbe la comida chatarra en escuelas y sitios de estudio para alumnos de educación básica, aseguró. 
La Jornada, p.14, (Agustín Galo Samario). 
 

Internacional: 
 

“Más de 100 personas heridas en Belgrado durante manifestación contra marcha gay” 
Más de 100 personas resultaron heridas ayer, la mayoría policías, y decenas fueron detenidas en enfrentamientos entre las 
fuerzas del orden y manifestantes que querían impedir la primera marcha del orgullo gay en Belgrado, la capital de Serbia. 
El Ministerio serbio del Interior precisó que 180 personas fueron detenidas, de las cuales 75 permanecerán en custodia, y 
advirtió que los arrestos proseguirán durante la noche y en los días siguientes. Antes de que empezara la marcha, grupos 
de jóvenes opuestos al desfile lanzaron piedras, bengalas, botellas con gasolina y ladrillos contra la policía desplegada en 
distintos puntos de acceso al recorrido, reportó la agencia serbia de noticias Tanjug. En la céntrica plaza de Slavija, la 
policía tuvo que utilizar gas lacrimógeno para dispersar a unos 150 “ultras homófobos”, quienes más tarde se desplazaron a 
otro lugar cercano donde destruyeron un vehículo policial y rompieron los cristales de tres autobuses. En otras zonas del 
centro de Belgrado, grupos de extremistas rompieron varios contenedores, atacaron automóviles e incendiaron el edificio 
que alberga la sede del Partido Democrático (DS), que gobierna en Serbia. Los homófobos atacaron también la sede del 
Partido Socialista de Serbia (SPS), de la coalición gobernante y liderada por el ministro del Interior, Ivica Dacic. 
La Jornada Morelos, p.9, (Agencias). 
 

“Visita esposa a Liu Xiaobo premio Nobel de la Paz 2010 en la cárcel” 
La esposa de Liu Xiaobo, premio Nobel de la Paz 2010, pudo visitar a su marido en la cárcel y le comunicó la concesión del 
galardón, según contó ayer domingo Liu Xia en su cuenta de Twitter. “Me reuní con Xiaobo en la noche del sábado y le 
conté lo de su premio”, dijo en un mensaje que se apresuraron a difundir otros activistas chinos. Liu, de 54 años de edad, 
fue galardonado el viernes por el Comité Nobel, pero no tenía forma de enterarse. Su mujer dijo que fue puesta bajo arresto 
domiciliario desde el 8 de octubre y que le rompieron su teléfono móvil. 
La Jornada Morelos, p.8, (Agencias). 
 

“Expropia Hugo Chávez dos empresas agroindustriales” 
El presidente venezolano Hugo Chávez anunció la expropiación de la productora de lubricantes Venoco, cuyos accionistas 
estuvieron vinculados al llamado escándalo del maletín, y a Fertinitro, empresa mixta de fertilizantes con capital 
estadounidense e italiano. El jefe de Estado firmó la orden de adquisición forzosa de las dos empresas. En su programa Aló 
presidente, Chávez dio a conocer que la empresa Agroisleña, cuya expropiación se oficializó esta semana, pasará a 
llamarse Agropatria. 
La Jornada, p.33, (Dpa). 
 

“El plan de rescate de mineros en Chile entra en su última etapa” 
El rescate de los 32 mineros chilenos y un boliviano entró hoy en su última etapa, con el revestimiento del túnel cavado el 
sábado por la perforadora T-130, el cual quedará concluido este lunes para llevar a la superficie a los trabajadores que han 
permanecido 622 metros bajo tierra desde el pasado 5 de agosto. Algunos de los 33 mineros discuten como niños para 
determinar quién será el último en salir, ya que quien lo haga tendrá un extra: el récord de ser la persona que más tiempo ha 
sobrevivido bajo tierra en un accidente de esta naturaleza. La colocación específica de tubos se inició esta mañana. Hay 
tres tubos ya en su lugar y sigue el proceso como estaba previsto, explicó Laurence Golborne, ministro de Minería, afuera 
de la mina San José, en el desierto de Atacama. “Empezó el proceso de instalación del casing (revestimiento); esperamos 
terminar esta operación a eso de las 9 de la mañana del lunes”, declaró André Sougarret, jefe del equipo de rescate. 
La Jornada, p.35, (Enrique Gutiérrez). 



 10 

 
“Chávez celebra logros educativos de su gobierno” 
El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, resaltó hoy los logros del modelo educativo implementado en el país durante los 
últimos 11 años, que permitió erradicar el analfabetismo e impartir clases a casi diez millones de personas. Venezuela se 
convirtió en una de las aulas más grandes del planeta y es el quinto país del mundo en matrícula universitaria, apuntó el 
mandatario en su columna dominical de prensa Las líneas de Chávez. Esta realidad contrasta con las cifras que había hace 
una década, cuando ocupábamos uno de los últimos lugares en la tasa de escolaridad mundial, destacó. La enseñanza 
superior beneficia actualmente a más de dos millones de jóvenes; sólo Cuba nos supera en nuestro continente, agregó. En 
cuanto a la planilla magisterial, Chávez recordó que Venezuela disponía en 1999 de 169 mil maestros, cifra que revela el 
estado de abandono en el que se encontraba la educación pública en la época de los gobiernos socialdemócratas y 
democristianos. Actualmente hay 584 mil educadores, pero el objetivo es llegar al millón, sostuvo el mandatario. 
La Jornada, p.36, (Pl y Afp). 
 
“Cuba denuncia agresión radial de EU” 
El Ministerio de Informática y Comunicaciones de Cuba denunció que radiodifusoras establecidas en Estados Unidos 
transmiten cada semana 42 mil horas de programación contra el gobierno cubano, en violación a las leyes internacionales, 
lo que evidencia que Washington utiliza cualquier medio para subvertir el orden en la isla, subrayó. 
La Jornada, p.36, (Pl). 

 


